
Universitätsstadt Gießen 

 

Der Bürgermeister 
 

 

Universitätsstadt Gießen • Dezernat II • Postfach 110820 • 35353 Gießen   

 

 
 

 

 

 

 
Ihr Zeichen Unser Zeichen Ihr Schreiben vom Datum 
 II-AW / SWG-HS  22. August 2022 

 
Anfrage gemäß § 28 GO –  ANF/0936/2022 –  
Förderung von Erdgasfahrzeugen der SWG 
 

Sehr geehrter Herr Rippl,  
 
"Bereits seit mehreren Jahren fördern die SWG die Anschaffung von Erdgasfahrzeugen und 
subventionieren und bewerben damit klimaschädliche Technologien. (Auch wenn die SWG-
Tankstellen nur Biogas verkaufen, werden die geförderten Fahrzeuge realistischerweise auch 
mit Gas fossilen Ursprungs betrankt. Dass Gas generell weniger klimaschädlich sei, ist durch 
Studien wie die Erdgasstudie 2019 der Energy Watch Group zunehmend umstritten." 
 
Zu Ihrer Anfrage nehmen wir wie folgt Stellung: 
  
Das Förderprogramm Erdgasmobilität wurde von der SWG zum 30.06.2022 eingestellt. 
Laufende Förderungen und bis zu diesem Zeitpunkt bereits vorliegende vollständige Anträge 
werden vertragsgemäß erfüllt, Neuabschlüsse sind seit diesem Zeitpunkt nicht mehr möglich. 
  
Frage 1: 
Wie viele Fahrzeuge werden aktuell gefördert? 
 
Antwort: 
25 Fahrzeuge sind noch in der laufenden Förderung. 
 
Frage 2:  
Wie viele Fahrzeuge wurden seit Beginn des Förderprogramms gefördert? 
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Antwort: 
1. Förderprogramm (01.05.2005 – 31.12.2006): 165 Fahrzeuge 
2. Förderprogramm (01.03.2009 – 30.06.2022): 637 Fahrzeuge 
  
Frage 3: 
Wie hoch war der finanzielle Gesamtaufwand für dieses Programm seit Beginn der Förderung? 
 
Antwort: 
Den finanziellen Gesamtaufwand für das Förderprogramm können die Stadtwerke nicht 
beziffern, da er in direkter Relation mit den durch die Förderteilnehmer getankten Biomethan-
Mengen steht. Diese Mengen können ausschließlich an der Erdgastankstelle auf dem SWG 
Betriebsgelände abgelesen werden. An der Erdgastankstelle ARAL Marburger Str. wird der 
Preisvorteil beim Zahlvorgang des Förderteilnehmers durch Vorlegen der Förderprogramm-
Tankkarte direkt vom Rechnungsbetrag abgezogen. In der Abrechnung der ARAL Marburger 
Str. Erhält die SWG Gesamtmengen pro Tag bzw. pro Monat und den Gesamtbetrag (Euro) 
für alle Tankungen. Ein separates Monitoring der Tankvorgänge im Rahmen des 
Förderprogramms mit den dazugehörigen Mengen findet nicht statt. Der systemische Aufwand 
ist hierfür zu groß. 
  
Frage 4:  
Wie hoch ist der geschätzte bzw. erwartete Gesamtaufwand für 2022? 
 
Antwort: 
Den Aufwand kann aus aus o.g. Gründen nicht beziffert werden. 
  
Frage 5:  
War der Magistrat bzw. waren einzelne Magistratsmitglieder involviert in 
a)       die Entscheidung zum Start des Programms? 
b)       zur Fortführung dieses Programms bis in Jahr 2022? 
 
Antwort: 
Die in das Jahr 2005 zurückreichende Frage a) kann die SWG heute nicht mehr sicher 
beantworten. Grundsätzlich sind das jedoch keine Entscheidungen, die im Magistrat getroffen 
werden, sondern in den Gremien der SWG. Dies trifft auch in Bezug auf die Frage b) zu.  
  
Frage 6: 
Wie steht der Magistrat heute zu diesem Programm? 
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Antwort: 
Unter Berücksichtigung der aktuellen Gaskrise hätte ein solches Programm zu einem früheren 
Zeitpunkt auslaufen sollen. Auch wenn durch den Wechsel von Benzin/Diesel auf Gas THG-
Emissionen eingespart werden, sollten langfristig für eine Klimaneutralität treibhausgasneutrale 
Verkehrsmittel gefördert werden.  
 
Frage 7: 
Wird sich der Magistrat bei den SWG dafür einsetzen, dass das Förderprogramm umgehend 
eingestellt wird? 
 
Antwort: 
Vor dem Hintergrund der drohenden Gasmangellage haben die SWG das Förderprogramm 
zum 30.6.2022 eingestellt. Es werden keine Förderanträge mehr genehmigt, die nach diesem 
Zeitpunkt bei den Stadtwerken Gießen eingehen. Bestehende Förderungen und bis zu diesem 
Zeitpunkt vorliegende Anträge werden vertragsgemäß erfüllt. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Alexander Wright 
Bürgermeister 
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